Edición #1-Marzo/2025



## **IUNIDOS**, **SOLIDARIOS** Y **OPTIMISTAS!**AVANZAMOS CON OBRAS POR EL DESARROLLO DE LA PROVINCIA



### PREFECTURA RECIBE NUEVO EQUIPO CAMINERO FINANCIADO POR EL GOBIERNO NACIONAL

En un esfuerzo por mejorar la infraestructura vial y potenciar la productividad local, el Gobierno Nacional, a través del Banco de Desarrollo del Ecuador (BDE), entregó a la Prefectura de Esmeraldas un nuevo equipo caminero valorado en \$2.4 millones. Esta inversión está destinada a fortalecer el mantenimiento de las vías rurales, facilitar el acceso a comunidades y dinamizar la economía provincial.

Durante el acto de entrega, el gerente general del BDE, Carlos Rivera, enfatizó el compromiso de la institución con el desarrollo de Esmeraldas, destacando que la inversión en infraestructura vial es clave para el desarrollo económico y social de Esmeraldas.

El presidente de la República, Daniel Noboa, resaltó la importancia de esta acción para el desarrollo regional y reafirmó que su compromiso es seguir trabajando en proyectos que transformen la calidad de vida de los ecuatorianos.

Por su parte, la prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano, agradeció el apoyo gubernamental y destacó el impacto positivo que tendrá esta inversión en la provincia.

Este nuevo equipo caminero permitirá atender emergencias de manera oportuna y garantizar el mantenimiento vial en sectores estratégicos, contribuyendo así al crecimiento sostenible de la región.







# SE FIRMÓ EL CONTRATO PARA LA REHABILITACIÓN DE LA VÍA CHONTADURO - CHUMUNDÉ

El presidente Constitucional de la República, Daniel Noboa, solemnizó en el acto de la firma del contrato para la rehabilitación de la vía Chontaduro - Chumundé, la misma que potenciará el desarrollo de la zona norte de la provincia de Esmeraldas. El acto formal contó con la participación del Ministro de Transporte y Obras Públicas Roberto Luque, la prefecta Roberta Zambrano, y otros representantes del gobierno.

Con una inversión de \$7.1 millones, este proyecto contempla la rehabilitación de 17.05 kilómetros de carretera, beneficia a casi medio millón de habitantes. La obra busca mejorar la conectividad de las comunidades, facilitar el acceso a servicios básicos esenciales y fortalecer la actividad económica y productiva de la zona, especialmente en sectores agrícolas y productivos.

El presidente Noboa destacó la relevancia de este proyecto para el desarrollo integral de Esmeraldas, ya que esta inversión refleja el compromiso del Gobierno Nacional con la mejora de la infraestructura en todo el país, promoviendo proyectos que no solo mejoran la conectividad, sino que también generan empleo y mejoran la calidad de vida de los ciudadanos.

Con la rehabilitación de la vía Chontaduro - Chumundé, se espera un impacto directo en la movilidad de las personas, la circulación de bienes y la integración de la región con el resto de la provincia y del país.







#### INAUGURADO MODERNO SISTEMA DE RIEGO EN CUMBA, CANTÓN ATACAMES







de 245 habitantes.

Este proyecto, abastecerá un área de influencia de 87.5 hectáreas de manera directa y hasta 350 hectáreas de forma indirecta, permitiendo un suministro eficiente de agua du-

rante todo el año.

Con el propósito de fortalecer el sector agrícola y mejorar la calidad de vida de los habitantes de la comunidad Cumba, en la parroquia La Unión, cantón Atacames, la Prefectura de Esmeraldas, a través de la Dirección de Cuencas, Riego y Drenaje, inauguró un moderno sistema de riego que beneficiará directamente a 35 familias y alrededor

Su implementación garantiza la optimización del riego para cultivos como cacao, cítricos, plátano, guineo y maracuyá, contribuyendo al desarrollo productivo local, por lo que, en gratitud al proyecto, desde el GAD Parroquial se entregó un reconocimiento a la prefecta Roberta Zambrano por su aporte.

Durante el evento, la prefecta Roberta Zambrano, destacó la importancia de esta obra para la seguridad hídrica y el progreso de la comunidad. "Con este sistema aseguramos que nuestros productores tengan acceso al agua en épocas de sequía, permitiendo la continuidad de sus actividades agrícolas y el fortalecimiento del desarrollo rural", enfatizó.



### PREFECTA COLOCA LA PRIMERA PIEDRA DEL SISTEMA DE RIEGO BELÉN DEL DÓGOLA











En un emotivo evento que marca el inicio de una nueva era para la comunidad Belén del Dógola, se llevó a cabo la colocación de la primera piedra del Sistema de Riego, un proyecto impulsado por la Prefectura de Esmeraldas con el objetivo de garantizar el acceso al agua para riego durante todo el año y fortalecer la productividad agrícola de la región.

El sistema beneficiará directamente a 100 familias, aproximadamente 700 habitantes, y abarcará una superficie directa de 250 hectáreas, con un impacto indirecto en 1.000 hectáreas. Este proyecto garantizará agua en épocas de sequía, promoviendo el cultivo de productos como cacao, cítricos, plátano, guineo y maracuyá, entre otros.

El líder comunitario, Dicson Cobeña, agradeció a la Prefectura y resaltó la importancia del proyecto: "Hoy damos un paso firme hacia el desarrollo de nuestra comunidad. Este sistema de riego no solo mejorará nuestras cosechas, sino también nuestras vidas."

La prefecta, Roberta Zambrano, en un discurso lleno de esperanza y compromiso, aseguró que este sistema de riego no solo transformará los cultivos, sino también la economía de los agricultores, por lo que se seguirá trabajando para garantizar el desarrollo productivo de Esmeraldas y mejorar la calidad de vida de las comunidades.

Finalmente, en un acto simbólico, se colocó la primera piedra del proyecto, un gesto que representa el inicio de un futuro prometedor para Belén del Dógola y sus habitantes.

### ALEGRÍA POR LA ENTREGA DE SECADORAS DE CACAO A AGRICULTORES DEL CANTÓN QUININDÉ

La Comunidad La Marujita fue el escenario que reunió a más de 70 comunidades y diversas organizaciones agropecuarias del cantón Quinindé, en un emotivo acto de entrega de 23 secadoras de cacao a los agricultores de la zona. Esta entrega, realizada a través de la Dirección de Fomento Productivo del Consejo Provincial de Esmeraldas, busca apoyar especialmente a los productores del cacao fino de aroma, conocido como la "pepa de oro".

La prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano, destacó que esta iniciativa busca potenciar el desarrollo del sector agropecuario, mejorando la producción y competitividad de los agricultores. "Con este tipo de ayudas, conseguimos no solo un aumento en la producción y productividad, sino también la generación de empleo, ingresos, mejora de la seguridad alimentaria, desarrollo rural, y la conservación del medio ambiente", indicó Zambrano.

Durante el evento, Nury Bravo, dirigente de Playa de Muerto, y Quinto Zambrano, dirigente de la comunidad Unión Manabita, expresaron su profundo agradecimiento a la prefecta por su constante apoyo al sector campesino, resaltando la importancia de las secadoras de cacao para mejorar la calidad del grano y la comercialización.

Esta entrega de secadoras se suma a una serie de acciones que la prefectura está llevando a cabo para fortalecer la agricultura en Esmeraldas, particularmente en áreas rurales, donde el cacao representa una fuente fundamental de empleo y sustento para las familias.











#### PUENTE PEATONAL COLGANTE EN LA PERLA PARA MEJORAR CONECTIVIDAD Y SEGURIDAD







Siguenos en nuestras redes sociales:









La Prefectura de Esmeraldas, en colaboración con World Vision y la Asociación de Producción Agropecuaria La Perla (ASO-AGROLPRO), hicieron realidad la construcción de un puente peatonal colgante de 110 metros en la comunidad de La Perla, parroquia Rocafuerte. Este proyecto que tiene como objetivo principal mejorar la conectividad y seguridad de los habitantes, especialmente de los estudiantes de la Unidad Educativa Carmen Mideros, les permitirá acceder de forma segura y rápida a su centro educativo.

El puente, con una inversión aproximada de 60,000 dólares, no solo busca facilitar el acceso a servicios básicos y actividades educativas, sino también fortalecer la comunicación con zonas cercanas. La Prefectura aporta con el financiamiento y la logística, mientras que World Vision brinda apoyo técnico y organizativo, asegurando un enfoque social. ASOAGROLPRO, por su parte, garantiza la integración y participación activa de la comunidad en el proceso de implementación.

La construcción del puente peatonal en La Perla representa un avance significativo para la comunidad. No solo mejora la seguridad vial y el acceso a la educación, sino que también fomenta el desarrollo económico local e impulsa la integración social.

### PREFECTURA Y PETROECUADOR EJECUTAN OBRAS VIALES POR MÁS DE \$7.2 MILLONES

La Prefectura de Esmeraldas, en convenio con Petroecuador, lleva adelante tres importantes proyectos viales con una inversión superior a los 7.2 millones de dólares no reembolsables. Esta inversión sin precedentes, ha sido gestionada por la prefecta Roberta Zambrano y representa un avance significativo en la mejora de la infraestructura vial de la provincia, beneficiando a miles de habitantes de zonas rurales.

Uno de los proyectos más avanzados es la rehabilitación de la vía Viche – El Albe – La Cascada – La Chorrera, de 9.82 kilómetros, en el cantón Quinindé. Con una inversión de 2.7 millones de dólares, esta obra ha alcanzado el 100% de ejecución y se encuentra lista para su inauguración. Su importancia radica en la mejora del acceso a comunidades agrícolas y ganaderas, impulsando la economía local.









Otro frente de trabajo es la rehabilitación de la vía E20 – Herrera, en la parroquia Rosa Zárate del cantón Quinindé. Con 8.17 kilómetros de extensión y una inversión de 2.4 millones de dólares, esta obra ha avanzado en un 60%. Su rehabilitación facilitará la conectividad entre sectores estratégicos y mejorará la movilidad de los productores de la zona.

Finalmente, la Prefectura ejecuta la intervención en la vía Chigüe – Casa de Mono, en la parroquia Chinca del cantón Esmeraldas. Con una inversión de 2.1 millones de dólares, los trabajos en sus 6.04 kilómetros de extensión presentan un avance del 80%. Según el director de Infraestructura Vial, Hernán Rosero, estas obras refuerzan el compromiso de la administración provincial con el desarrollo vial, optimizando el transporte y el comercio en las comunidades beneficiadas.

## PREFECTURA MOVILIZÓ MAQUINARIA A LA ZONA "0" ANTE LA EMERGENCIA POR DERRAME DE CRUDO





Desde el primer día del derrame de crudo en el sector de Cube, cantón Quinindé, la Prefectura de Esmeraldas desplegó su maquinaria para apoyar los trabajos de remediación, con el objetivo de acelerar la recuperación del territorio y reducir el impacto ambiental y social en las comunidades afectadas.

El equipo técnico y operativo de la Prefectura ejecuta labores de limpieza, remoción de material contaminado y rehabilitación de las zonas afectadas, contribuyendo a que las acciones de mitigación avancen con mayor rapidez.

Los habitantes de Cube han manifestado su gratitud por la intervención inmediata de la Prefectura. Letty Gurmendi, moradora del sector, destacó la importancia del trabajo realizado. Por su parte, Irene Quintero, otra afectada, resaltó el compromiso de la institución y del Gobierno Nacional con las familias afectadas.

La Prefectura mantiene su compromiso con la población, aportando sus recursos operativos en el territorio hasta que las condiciones vuelvan a la normalidad.



#### PREFECTURA DE ESMERALDAS ENTREGA ASISTENCIA HUMANITARIA A FAMILIAS AFECTADAS POR DERRAME DE CRUDO





En respuesta a la emergencia ambiental provocada por el derrame de petróleo en El Vergel, Achiote y otros recintos de Quinindé, la Prefectura de Esmeraldas, en coordinación con el viceministro de Hidrocarburos, el Gerente General de Petroecuador, el Gobernador, la Secretaria Nacional de Gestión de Riesgos (SNGR) y demás autoridades, ha desplegado un plan de acción para atender a las familias afectadas y mitigar el impacto de la contaminación.

Desde el COE Provincial, presidido por la prefecta Roberta Zambrano, se han dispuesto medidas inmediatas para brindar asistencia humanitaria, priorizando el abastecimiento de agua potable, la entrega de kits de alimentos, tanques reservorios y brigadas médicas en las comunidades impactadas.

Alejandro Bone, presidente de la comunidad El Roto, destacó la importancia de la articulación con el COE Provincial para responder a las necesidades de los afectados.

La prefecta Roberta Zambrano reafirmó su compromiso con las familias afectadas y aseguró que la Prefectura continuará gestionando soluciones para la mitigación del impacto ambiental y social.

#### AGUA SEGURA PARA LOS HOGARES ESMERALDEÑOS DU-RANTE EMERGENCIA POR DERRAME DE CRUDO

Ante la emergencia ambiental provocada por el derrame de crudo en El Vergel, Achiote y otros recintos de Quinindé, la Prefectura de Esmeraldas, en coordinación con el Gobierno Nacional y diversas instituciones, ha desplegado un plan de contingencia para abastecer de agua potable a las familias afectadas.

En estas jornadas de distribución, sectores del norte, centro y sur de Esmeraldas recibieron el suministro provisional del líquido vital, permitiendo que miles de familias accedan a un recurso indispensable para su bienestar.

La comunidad ha expresado su agradecimiento a las instituciones involucradas en esta respuesta coordinada, destacando el compromiso del Gobierno Nacional, la Prefectura, la Gobernación, Petroecuador, la Secretaria Nacional de Gestión de Riesgos (SNGR) y otras entidades que trabajan para enfrentar la crisis.

"Gracias por no dejarnos solos en este momento difícil. Tener agua nos da tranquilidad mientras se soluciona el problema", manifestó una de las beneficiarias durante la entrega.

La Prefectura de Esmeraldas reafirma su compromiso con el bienestar de la población, sumando esfuerzos para garantizar soluciones oportunas y efectivas ante tipo de emergencias.







#### MÁS DE 4 MIL PERSONAS RECIBIERON ASISTENCIA EN LAS BRIGADAS MÉDICAS EN APENAS TRES MESES

Desde el inicio del año 2025, la Prefectura de Esmeraldas, a través de su Unidad de Asistencia Médica (UNAMYDESC), ha brindado atención gratuita a más de 4 mil personas en diversas comunidades rurales de la provincia. Este esfuerzo forma parte de su compromiso con el bienestar de los ciudadanos, llevando servicios médicos esenciales a las zonas más apartadas de la región.

Las brigadas médicas comenzaron en la parroquia Rocafuerte, en el cantón Ríoverde, y se han extendido a otras comunidades incluyendo Chucaple y La Unión en Quinindé, Majua, Tachina y Chaflú en el cantón Esmeraldas, así como la cabecera cantonal de Atacames. En cada una de estas localidades, se atendieron alrededor de 400 personas por jornada, quienes recibieron atención médica gratuita en áreas como medicina general, pediatría, ginecología y odontología, así como exámenes de presión arterial y glucosa.

Además de las consultas médicas, la Prefectura distribuyó medicamentos sin costo alguno, asegurando que las personas más vulnerables tuvieran acceso a los tratamientos necesarios para su bienestar.

Según el Plan Operativo Anual (POA) de la Prefectura, se tiene proyectado realizar un total de 24 brigadas médicas durante el año 2025, con el objetivo de atender a más de 10 mil personas en el marco de salud preventiva itinerante. Este esfuerzo demuestra la prioridad que la administración de la Prefectura de Esmeraldas le otorga a la salud pública y el compromiso con el desarrollo integral de la provincia.











Roberta Zambrano
PREFECTA DE ESMERALDAS









**Director** Ing. Christian Coral Mg. **Redacción** Manuel Toro

Manuel Ioro Fernando Covaleda Carlos Cañizares Deidamia Blacio Angie Muñoz

**Diseño/Edición y Diagramación** Tanya Reyna Torres